

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Metode Penelitian**

Dalam setiap penelitian diperlukan suatu metode penelitian yang tepat dan relevan sesuai dengan masalah yang akan diteliti sehingga dapat dijadikan sebagai pedoman penyelidikan yang terarah. Dengan demikian proses penelitian dapat berjalan lancar dan dapat mencapai tujuan yang telah direncanakan.

Metode penelitian merupakan prosedur dan langkah kerja yang digunakan dalam kegiatan penelitian mulai dari perencanaan, pengumpulan data, pengolahan data, sampai pada tahap pengambilan kesimpulan, disesuaikan berdasarkan pada tipe dan jenis penelitiannya. (Sutedi, 2005 : 22)

Sesuai dengan masalah yang diteliti, maka pada penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian analisis deskriptif, karena penelitian ini berkenaan dengan fenomena-fenomena yang ada dan sedang terjadi serta berhubungan dengan kondisi objek penelitian masa kini yang digambarkan secara objektif.

#### **B. Objek Penelitian**

Setiap penelitian tentu tidak akan pernah lepas dari apa yang menjadi objek penelitiannya. Objek penelitian ini merupakan kenyataan dimana suatu

masalah timbul, yang kemudian menjadi sumber utama dalam mendapatkan data.

Sesuai dengan batasan masalah yang telah disebutkan, yang menjadi objek dalam penelitian ini adalah ragam bahasa hormat dalam bahasa Jepang (*keigo*). Ragam bahasa hormat (*keigo*) yang diteliti khususnya yang terdapat di dalam *dorama* yang telah penulis pilih.

Penulis memilih *dorama* yang berjudul *Ima Ai Ni Yukimasu* sebagai sampel dalam penelitian ini.

## C. Populasi dan Sampel

### 1. Populasi

Populasi merupakan sumber data yang mengandung pengertian sekumpulan unsur relevan yang menjadi objek penelitian.

Populasi adalah seluruh data yang menjadi perhatian kita dalam suatu ruang lingkup dan waktu yang kita tentukan. (Margono, 1996 : 118-120)

Berdasarkan pengertian di atas yang menjadi populasi dalam penelitian ini adalah *dorama Ima Ai Ni Yukimasu* yang terdiri dari 10 episode. *Dorama* ini bercerita tentang seorang anak yang hidup berdua dengan ayahnya, karena ibunya telah meninggal dunia. Namun, ibunya berjanji dalam buku cerita yang ia tulis untuk anaknya, bahwa setelah satu tahun ketika musim hujan tiba, ia akan kembali datang untuk menemui anaknya dan suaminya. Dan ajaibnya, ketika musim hujan tiba, sang ibu benar-benar datang, namun tanpa ingatan mengenai dirinya, keluarganya dan apapun yang

berkaitan dengan kehidupannya. Walaupun tanpa ingatan apapun, mereka kembali hidup bersama dengan bahagia. Tetapi kegembiraan itu tak berlangsung lama, karena setelah musim hujan berakhir, ibunya akan pergi meninggalkan mereka kembali.

## 2. Sampel

Sampel merupakan kumpulan sebagian dari unit populasi. Hal ini sesuai dengan apa yang dikatakan Suharsimi Arikunto (1996 : 117) bahwa Sampel adalah sebagian atau wakil populasi yang diteliti.

Teknik sampling adalah teknik yang digunakan dalam pengambilan sampel. (Sugiyono, 2004 : 91)

Dalam penelitian ini teknik yang digunakan adalah teknik random, dimana teknik ini dilakukan dengan cara mengacak sampel yang akan dipilih. Penulis akan memilih sampel dengan ketentuan 40% diambil dari jumlah populasi. Adapun langkah yang diambil oleh penulis dalam pengambilan sampel secara random ini adalah sebagai berikut :

- a. Mempersiapkan 10 carik kertas yang kemudian di masing-masing kertas ditulis angka dari 1 sampai 10, sesuai dengan jumlah episode dalam drama *Ima Ai Ni Yukimasu*. Lalu digulung agar angka yang ditulis tidak terlihat.
- b. Penulis memilih 40% dari jumlah kertas yang disediakan yang masing-masing mewakili 1 episode. Itu berarti jumlah yang dipilih adalah 4 buah, dan berarti juga 4 episode yang akan dijadikan sampel.

Berdasarkan langkah yang telah ditempuh, maka penulis memperoleh hasil bahwa yang dijadikan sampel dalam penelitian ini adalah *dorama Ima Ai Ni Yukimasu* episode 1, 3, 8 dan 10.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Ada beberapa teknik yang dikenal untuk mengumpulkan data. Teknik-teknik tersebut bisa seperti eksperimen, wawancara, angket, observasi, dan studi kasus. Penelitian yang berbeda tentu membutuhkan teknik yang berbeda pula, disesuaikan dengan jenis penelitian yang dipilih.

Data yang diperlukan merupakan data yang berhubungan dengan permasalahan yang sedang diteliti, maka pada penelitian ini teknik yang digunakan penulis untuk mengumpulkan data adalah sebagai berikut :

##### **a. Studi Literatur**

Studi literatur yaitu menghimpun, meneliti dan mempelajari sumber yang bersangkutan dengan masalah yang akan dibahas. Adapun literatur yang digunakan dalam penelitian ini berupa jurnal-jurnal, buku-buku referensi, kamus, skripsi-skripsi yang berkaitan erat dengan penelitian ini, serta sumber-sumber lainnya yang penulis dapatkan melalui internet.

Studi ini ditujukan untuk mengumpulkan segala data dan keterangan yang diperlukan yang berkenaan dengan ragam bahasa hormat dalam bahasa Jepang (*keigo*). Selain itu studi ini juga dimaksudkan untuk memilih data dari sampel yang akan diteliti, dalam

hal ini ragam bahasa hormat (*keigo*) yang terdapat dalam *dorama* yang berjudul *Ima Ai Ni Yukimasu*.

b. Observasi

Observasi adalah pengamatan dan pencatatan secara sistematis atas fenomena-fenomena yang diteliti. Pada penelitian ini penulis melakukan pengamatan terhadap *dorama Ima Ai Ni Yukimasu* yang merupakan *dorama* yang telah penulis pilih. Hal yang diamati adalah kalimat-kalimat percakapan yang dipakai di dalam *dorama* tersebut. Dari pengamatan tersebut, percakapan yang ada di dalam *dorama* ditranskripsikan ke dalam bentuk tulisan. Untuk memudahkan, penulis mengumpulkan informasi dan data-data mengenai ragam bahasa hormat (*keigo*) yang terdapat dalam percakapan yang dipakai di dalam *dorama* tersebut.

**E. Teknik Analisis Data**

Analisis data dilakukan setelah semua informasi dan data yang diperlukan dalam penelitian ini telah terkumpul. Analisis data yang dilakukan pada penelitian ini secara umum mencakup hal sebagai berikut :

- a. Pengklasifikasian ragam bahasa hormat (*keigo*) pada kalimat percakapan yang dipakai.
- b. Situasi penggunaan ragam bahasa hormat (*keigo*).

## F. Langkah-langkah Penelitian

Adapun langkah-langkah yang akan dilakukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

- a. Menentukan objek yang akan diteliti. Dalam hal ini adalah ragam bahasa hormat dalam bahasa Jepang (*keigo*) yang digunakan di dalam *dorama Ima Ai Ni Yukimasu*.
- b. Mengumpulkan sumber-sumber data yang relevan yang dapat digunakan dalam penelitian ini, seperti buku-buku, jurnal, kamus, skripsi, DVD film serta sumber lain yang didapat melalui internet.
- c. Mengkaji ragam bahasa hormat (*keigo*) dari setiap referensi yang ada.
- d. Mengumpulkan kalimat-kalimat percakapan yang terdapat dalam *dorama Ima Ai Ni Yukimasu* dengan mentranskripnya menjadi bentuk tulisan.
- e. Mengkaji dan memahami setiap bentuk bahasa yang digunakan pada percakapan yang terdapat dalam *dorama Ima Ai Ni Yukimasu* yang telah ditranskrip dalam bentuk tulisan.
- f. Memisahkan kalimat yang mengandung unsur ragam bahasa hormat (*keigo*) dalam transkrip tulisan.
- g. Mengklasifikasikan kalimat-kalimat yang telah dipilih.
- h. Menafsirkan secara deskriptif data yang telah diklasifikasikan.
- i. Menganalisa data yang diperoleh berdasarkan objek yang digunakan setelah semua data terhimpun.
- j. Mencari tahu bagaimana keadaan/situasi *keigo* itu dipakai.

k. Dari hasil yang diperoleh penulis akan mengambil kesimpulan yang akan memberikan penggambaran mengenai hasil yang diperoleh dari penelitian ini.

